

SKRIPSI

**ANALISIS BIAYA DIFERENSIAL DALAM PENGAMBILAN
KEPUTUSAN MENERIMA ATAU MENOLAK PESANAN KHUSUS
PADA UD. SUMBER REJEKI SURABAYA**



Di Ajukan Oleh:

Galuh Ananda Raxy Pertiwi

NBI: 1221600208

**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS
UNIVERSITAS 17 AGUSTUS 1945 SURABAYA**

2020

SKRIPSI

**ANALISIS BIAYA DIFERENSIAL DALAM PENGAMBILAN
KEPUTUSAN MENERIMA ATAU MENOLAK PESANAN KHUSUS
PADA UD. SUMBER REJEKI SURABAYA**



Di Ajukan Oleh:

Galuh Ananda Raxy Pertiwi

NBI: 1221600208

**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS
UNIVERSITAS 17 AGUSTUS 1945 SURABAYA
2020**

LEMBAR PENGESAHAN PEMBIMBING

Nama Lengkap : Galuh Ananda Raxy Pertiwi
NBI : 1221600208
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis
Program Studi : Akuntansi
Judul Skripsi : Analisis Biaya Diferensial Dalam Pengambilan
Keputusan Menerima atau Menolak Pesanan
Khusus pada UD. Sumber Rejeki Surabaya

Surabaya, 16 Juli... 2020

Mengetahui/Menyetujui

Pembimbing,



Dr. Hwihanus, SE., MM., CMA.

LEMBAR PENGESAHAN UJIAN SKRIPSI

Dipertahankan didepan sidang Dewan Penguji Skripsi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya dan dinyatakan diterima untuk memenuhi syarat guna memperoleh gelar Sarjana Ekonomi.

Pada tanggal :


TIM PENGUJI :

1. Dr. Hwihanus, SE., MM., CMA.
2. Dra. Cholis Hidayati, MBA., Ak., CPAI
3. Dr. Tries Ellia Sandari. MM., CMA.

TANDA TANGAN

- Ketua 

- Anggota..... 

- Anggota 

Mengesahkan,
Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya
D e k a n,



Dr. H. Slamet Riyadi, M.Si, Ak, CA

NPP. 20220.93.0319

SURAT PERNYATAAN ANTI PLAGIAT

Saya yang bertanda tangan dibawah ini:

1. Nama Lengkap (KTP) : Galuh Ananda Raxy Pertiwi (P)
2. NBI : 1221600208
3. Fakultas : Ekonomi dan Bisnis
4. Program Studi : Akuntansi
5. NIK (KTP) : 3578266705980002
6. Alamat Rumah (KTP) : Manyar Sabrangan 8-B/49
Surabaya

Dengan ini menyatakan skripsi yang berjudul:

“Analisis Biaya Diferensial dalam Pengambilan Keputusan Menerima atau Menolak Pesanan Khusus pada UD. Sumber Rejeki Surabaya”.

Adalah benar-benar hasil rancangan, tulisan dan pemikiran saya sendiri, dan bukan merupakan hasil plagiat atau menyalin atau menyalin atau menyadur dari karya tulis ilmiah orang lain baik berupa Artikel, Skripsi, Tesis maupun Disertasi.

Demikian Surat Pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya, jika dikemudian hari ternyata terbukti bahwa Skripsi yang saya tulis adalah hasil Plagiat maka saya bersedia menerima sanksi apapun atas perbuatan saya dan bertanggung jawab secara mandiri tanpa ada

sangkut pautnya dengan Dosen Pembimbing dan Kelembagaan Fak. Ekonomi dan Bisnis Untag Surabaya.

Surabaya, 12 Juli 2020

Yang Membuat

Gali  Pertiwi

Galuh Ananda Raxy P



UNIVERSITAS
17 AGUSTUS 1945
SURABAYA

BADAN PERPUSTAKAAN
JL. SEMOLOWARU 45 SURABAYA
TLP. 031 593 1800 (EX 311)
EMAIL : PERPUS@UNTAG-SBY.AC.ID

**LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI KARYA ILMIAH
UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS**

Sebagai sivitas akademik Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya. Saya yang bertanda tangan dibawah ini :

Nama : Galuh Ananda Raxy Pertiwi
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis
Program Studi : Akuntansi
Jenis Karya : ~~Tugas Akhir/ Skripsi / Tesis / Disertasi / Laporan Penelitian /~~
Makalah

Demi perkembangan ilmu pengetahuan, saya menyetujui untuk memberikan kepada Badan Perpustakaan Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya *Hak Bebas Royalty Noneklusif (Nonexclusive Royalty-Free Right)*, atas karya saya yang berjudul :

“ANALISIS BIAYA DIFERENSIAL DALAM PENGAMBILAN KEPUTUSAN MENERIMA ATAU MENOLAK PESANAN KHUSUS PADA UD. SUMBER REJEKI SURABAYA”

Dengan *Hak Bebas Royalty Noneklusif (Nonexclusive Royalty-Free Right)*, Badan Perpustakaan Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya berhak menyimpan, mengalihkan media atau memformatkan, mengolah dalam bentuk pangkalan data (database), merawat, mempublikasi karya ilmiah saya selama tetap tercantum.

Dibuat di : Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya
Pada Tanggal :

Yang Menyatakan



Galuh

Galuh Ananda Raxy P

KATA PENGANTAR

Puji syukur atas kehadiran Allah SWT yang telah memberikan rahmat dan hidayah-Nya, sehingga saya dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “ANALISIS BIAYA DIFERENSIAL DALAM PENGAMBILAN KEPUTUSAN MENERIMA ATAU MENOLAK PESANAN KHUSUS PADA UD. SUMBER REJEKI SURABAYA”. Skripsi ini disusun sebagai salah satu syarat untuk mengerjakan skripsi pada program Sarjana (S1) Program Studi Akuntansi, Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya. Selama proses penyusunan skripsi ini berlangsung, saya mendapatkan bimbingan, saran, bantuan, dukungan serta doa dari beberapa pihak. Dalam kesempatan ini, dengan segenap ketulusan hati saya mengucapkan banyak terima kasih kepada:

1. Dr. Hwihanus, SE., MM., CMA. Selaku pembimbing atas waktu yang telah memberikan pengarahan membimbing, mengeroksi, serta memberikan saran dalam pelaksanaan penelitian skripsi ini. Terimakasih saya ucapkan karena telah banyak membantu selama proses penulisan skripsi.
2. Dr. Mulyanto Nugroho, MM., CMA., CPAI. Selaku Rektor Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya, yang telah memberikan kesempatan kepada saya untuk menuntut ilmu dan menyelesaikan Pendidikan Program Sarjana Ekonomi Akuntansi di Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya.
3. Dr. H Slamet Riyadi, M.Si AK., CA. selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya, atas kesempatan dan fasilitas yang diberikan kepada saya selama menempuh proses perkuliahan.
4. Dra. Cholis Hidayati, MBA, Ak, CA., CPAI. Selaku Kepala Program Studi Akuntansi, Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya,

5. yang telah memberikan kesempatan kepada saya untuk melaksanakan penelitian serta telah banyak membantu kelancaran proses perkuliahan saya.
6. Kedua orang tua saya, Bapak Donny dan Ibuk Wiwin Mulyati yang telah memberikan saya izin, doa, dukungan, sehingga saya dapat menjalani proses perkuliahan di Jurusan Akuntansi, Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya sehingga akhir penyusunan skripsi.
7. Pihak UD. Sumber Rejeki Surabaya yang telah banyak membantu dalam usaha memperoleh data yang saya perlukan.
8. Keluarga UKM Bulu Tangkis UNTAG Surabaya angkatan 2016 yang telah banyak menghibur saya dalam mengerjakan skripsi , MEPPUN, EMAK, THOR, ADE, ERIKO, FAISOL, dan juga yang lainnya.
9. Yang tersayang Alfina RA , Ibel , Rizka yang telah banyak mensupport saya dikala saya sedih dan gundah saat mengerjakan skripsi
10. Keluarga besar Wulyono & Raisa yang selalu menasehati dan mendoakan saya dalam kelancaran pengerjaan skripsi
11. Mama Sukiyam dan Almarhum papa Joko Pitono yang telah memberikan kasih dan semangat untuk menyelesaikan skripsi ini.
12. Yang tercinta “Siliwangi Lovers” Nanda Yogo Prasetio yang selalu mensupport, menasehati, mendoakan dan selalu ada di samping saya selama mengerjakan skripsi ini.

Saya menyadari bahwa masih banyak kekurangan dalam skripsi ini. Saya mengharap saran dan kriril untuk perbaikan sehingga skrisps ini dapat memberikan manfaat bagi Pendidikan serta bisa dikembangkan lebih lanjut untuk penelitian selanjutnya.

Surabaya, 20 mei 2020

Penulis

(Galuh Ananda Raxy Pertiwi)

RINGKASAN

ANALISIS BIAYA DIFERENSIAL DALAM PENGAMBILAN KEPUTUSAN MENERIMA ATAU MENOLAK PESANAN KHUSUS PADA UD. SUMBER REJEKI SURABAYA

UD. Sumber Rejeki merupakan suatu usaha kecil menengah pribadi milik keluarga yang di dirikan oleh bapak Abdul Rauf dan istrinya yang berlokasi di jalan Gubeng Kertajaya IVD Nomor 111 Kelurahan Kertajaya, Kecamatan Gubeng, Kota Surabaya Jawa Timur. Usaha ini berdiri sejak tahun 1988. Namun sempat bangkrut dan diteruskan kembali oleh ahli warisnya yakni Bapak Supangkat dan Ibu Rofiah dan bertahan sampai sekarang. Perusahaan ini bergerak dalam bidang produk sayuran yang berupa produk kecambah dari kacang hijau. Jumlah karyawan sampai dengan saat ini yaitu berjumlah 3 orang yang ditempatkan pada bagian Produksi dan Pengiriman.

Salah satu alasan peneliti memilih objek tersebut karena di UD. Sumber Rejeki belum menerapkan biaya diferensial. Pemilik usaha tidak memiliki wawasan tentang perhitungan biaya yang tepat dalam menentukan harga jual produknya sehingga tidak tahu apakah harga yang diberikan kepada pelanggan atas pesanan khusus tersebut menghasilkan laba yang maksimal atau tidak dalam perusahaan. Dengan adanya penelitian ini diharapkan pemilik dapat mengetahui adanya perbandingan biaya produksi yang berguna untuk meningkatkan laba.

Analisis Biaya Diferensial membantu pengambilan keputusan yaitu apakah menerima atau menolak pesanan, membuat sendiri atau membeli, dan pengambilan keputusan lainnya. Keputusan-keputusan yang nantinya akan diambil oleh pemangku jabatan yang mempunyai wewenang akan mempunyai imbas terhadap laba perusahaan.

SUMMARY

ANALYSIS OF DIFFERENTIAL COSTS IN DECISION MAKING ACCEPT OR REFUSE SPECIAL ORDERS AT UD. SUMBER REJEKI SURABAYA

UD. Sumber Rejeki is a family-owned private small and medium business which was founded by Mr. Abdul Rauf and his wife, located on Jalan Gubeng Kertajaya IVD Number 111 Kertajaya Village, Gubeng District, Surabaya City, East Java. This business was founded in 1988. But it was bankrupt and continued by his heirs, Mr. Supangkat and Mrs. Rofiah and survived until now. The company is engaged in vegetable products in the form of sprouts from green beans. The number of employees up to now is 3 people who are placed in the Production and Shipping division.

One of the reasons researchers chose the object was because at UD. Sumber Rejeki has not applied differential costs. The business owner does not have insight into the exact cost calculation in determining the selling price of his product so he does not know whether the price given to the customer for this particular order generates maximum profit or not in the company. With this research it is expected that the owner can find out the comparison of production costs that are useful for increasing profits.

Differential Cost Analysis helps in making decisions such as whether to accept or reject orders, make your own or buy, and other decision making. Decisions that will be taken by position holders who have the authority will have an impact on company profits.

ABSTRAK

Analisis biaya diferensial merupakan sesuatu yang sangat penting bagi pihak manajemen dalam mengambil keputusan menerima atau menolak keputusan, karena hasil informasi dari analisis biaya diferensial hampir akurat atau tepat. Sehingga, hal tersebut dapat membuktikan perolehan keuntungan bagi perusahaan. Di sisi lain, analisis biaya diferensial dapat juga memberikan informasi untuk mengambil jalan alternatif seperti sebuah pengambilan keputusan untuk memproses lebih lanjut atau tidak, keputusan untuk memproduksi sendiri atau membeli, dan keputusan merubah atau mengganti perlengkapan.

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk menganalisis biaya diferensial dari dua macam pesanan seperti pesanan rutin dan pesanan khusus. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah observasi, wawancara, dan dokumentasi. Metode yang digunakan adalah analisis deskriptif kuantitatif. Hasil dari penelitian ini yakni: UD Sumber Rejeki Surabaya memperoleh tambahan laba Rp. 17.032.416,- jika menerima pesanan khusus dan jika perusahaan menolak pesanan khusus hanya memperoleh laba Rp. 16.737.500,- jadi selisih laba yang diperoleh yaitu Rp. 294.916, hasil dari penelitian ini, maka perusahaan disarankan untuk menerima pesanan khusus, karena dengan menerima pesanan khusus tersebut perusahaan akan memperoleh tambahan laba bagi perusahaan.

Kata Kunci: Analisis Biaya Diferensial, Pesanan Khusus, Pengambilan Keputusan

ABSTRACT

Differential cost analysis is an important for management in order to taking or refusing spesical order decision, because the information result of the differential cost analysis is almost accurate, so it can proving the profitability for the company. In order hand, differential cost analysis can also give information to take the alternative way such take a decision to selling or follw up, decision to making or purchasing product, and decision to changing or replacing the equipment.

The purpose of this study is to analyze the differential costs of two types of orders such as routine and special orders. Data collection techniques used were observation, interviews, and documentation. The method used is quantitative descriptive analysis. The results of this study are: UD Sumber Rejeki Surabaya received an additional profit of Rp. 17,032,416, - if receiving a special order and if the company refuses the special order to only get a profit of Rp. 16,737,500, - so the difference in profit obtained is Rp. 294,916, the results of this study, the company is advised to accept special orders, because by accepting these special orders the company will obtain additional profits for the company.

Keywords: Differential Cost Analysis, Special Orders, Decision Making

DAFTAR ISI

COVER LUAR.....	
COVER DALAM	
LEMBAR PENGESAHAN PEMBIMBING	i
LEMBAR PENGESAHAN TIM PENGUJI	iii
LEMBAR SURAT PERNYATAAN ANTI PLAGIAT	v
KATA PENGANTAR.....	vii
RINGKASAN.....	xi
<i>SUMMARY</i>	xiii
ABSTRAK.....	xv
<i>ABSTRACT</i>	xvii
DAFTAR ISI	xix
DAFTAR TABEL.....	xxv
DAFTAR GAMBAR	xxvii
DAFTAR LAMPIRAN	xxix
BAB I PENDAHULUAN	1
1.1 Latar Belakang Masalah.....	1
1.2 Perumusan Masalah	7

1.3	Tujuan Penelitian	7
1.4	Manfaat Penelitian	7
BAB II KAJIAN PUSTAKA.....		9
2.1	Landasan Teori	9
2.2	Penelitian Terdahulu	32
2.3	Hubungan Antar Variabel	42
2.4	Kerangka Konseptual.....	43
BAB III METODE PENELITIAN		45
3.1	Desain Penelitian.....	45
3.2	Tempat dan Waktu Penelitian	45
3.3	Jenis dan Sumber Data	45
3.4	Teknik Pengumpulan Data.....	46
3.5	Definisi Variabel dan Definisi Operasional.....	47
	3.5.1 Definisi Variabel	47
	3.5.2 Definisi Operasional	48
3.6	Proses Pengolahan Data.....	49
3.7	Metode Analisa Data	50
BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN.....		53
4.1	Gambaran Umum Objek Penelitian	53

4.1.1	Proses Produksi.....	57
4.1.2	Rincian Biaya Produksi.....	58
4.1.3	Perhitungan Harga Pokok Produksi Tahun 2019...	60
4.1.4	Penetapan Harga Jual Reguler Per kg kecambah UD. Sumber Rejeki.....	61
4.1.5	Penetapan Harga Jual Diferensial untuk Pesanan Khusus Per kg kecambah UD. Sumber Rejeki	62
4.2	Pembahasan Hasil Temuan Penelitian	65
4.3	Implikasi Penelitian.....	66
4.4	Keterbatasan Penelitian	67
BAB V KESIMPULAN DAN SARAN		69
5.1	Kesimpulan	69
5.2	Saran.....	69
DAFTAR PUSTAKA		71
LAMPIRAN		

DAFTAR TABEL

Tabel 1.1 Data Produksi	4
Tabel 2.1 Penelitian Terdahulu	35
Tabel 3.1 Pesanan Khusus	51
Tabel 4.1 Biaya Bahan Baku UD. Sumber Rejeki tahun 2019.....	58
Tabel 4.2 Biaya Tenaga Kerja Langsung UD. Sumber Rejeki Tahun 2019	59
Tabel 4.3 Biaya Overhead Pabrik di UD. Sumber Rejeki Tahun 2019	60
Tabel 4.4 Penentuan Harga Pokok Produksi UD. Sumber Rejeki Tahun 2019	60
Tabel 4.5 Penggolongan Biaya	62
Tabel 4.6 Penentuan Biaya Diferensial Per Unit Produksi UD. Sumber Rejeki 2019	63
Tabel 4.7 Tabel Pesanan Khusus	64

DAFTAR GAMBAR

Gambar 2.1 Kerangka Konseptual.....	44
Gambar 4.1 Struktur Organisasi dan Wewenang	54

DAFTAR LAMPIRAN

LAMPIRAN 1. Kartu Bimbingan Skripsi.....	75
LAMPIRAN 2. Surat Keterangan Telah Melakukan Penelitian	76

